

MIGRATION ET MEDIAS

POINT PRESSE MIGRATION

28 novembre 2023

Nathalie Diaz-Marchand
Appartenances Genève



Sensibilité au contexte diffère selon le statut :

- statut stable : davantage concernés - sentiments d'insécurité, de rejet
- statut non stable : moins perméables, car dans un état de survie

Une attente prolongée a des répercussions sur la santé mentale :

- sentiments de désillusion, de désarroi, d'insécurité, d'impuissance
- retrait social
- désinvestissement affectif
- honte et dévalorisation de soi
- difficultés à penser, à agir

qui s'ajoutent aux vécus de violences et de pertes

« no man's land » réel et psychique.



Sous-titre

IMPORTANT DE :

- Informer sur les conditions de vie et les droits (ou « non-droits ») en lien avec les permis : logement, revenus, formation, travail. Casser les « clichés ».
- Contribuer à changer de regard sur « l'autre » vu comme étrange, inquiétant, menaçant. Humanité commune plutôt que polarité « eux » / « nous ».
- Rappeler que les migrations ont toujours existé. Et les Suisses aussi ont dû quitter leurs terres et montagnes = « réfugiés économiques »!

MERCI !

Nathalie Diaz-Marchand
Appartenances Genève
nathalie.diaz@appartenances-ge.ch

